

et son ethnographie — qui ont déterminé cette histoire.

I

A l'ouest, les Alpes se prolongent le long de l'Adriatique. Ce sont le Vellébitch croate; la longue muraille aride et blanche qui plonge dans la mer dalmate; le massif de la Tchernagora (1), chaotique et grandiose; les chaînes qui courent à travers l'Albanie, coupées par les gorges profondes du Drin; enfin le Pinde, par lequel la jonction se fait avec le système grec.

Au nord-est, les Balkans proprement dits, prolongement transdanubien des Karpathes, vont finir perpendiculairement à la mer Noire.

Entre la chaîne occidentale et les Balkans, s'étend le haut plateau de Mœsie — centre orographique de la péninsule — lié, à l'est, au mont Vitoch, qui le rattache aux Balkans, et dominé, à l'ouest, par le Char Dag, qui rejoint les monts d'Albanie.

jougo-slaves. Par contre, je néglige la péninsule grecque qui s'accrole à la péninsule balkanique comme un complément distinct. — Toutefois je ne comprends pas dans les Balkans la principauté de Roumanie : on n'y trouve pas de Jougo-Slaves, et, actuellement, elle n'est pas trop étroitement mêlée aux complications balkaniques proprement dites.

(1) Monténégro.